Имя числительное

[bookmark: _GoBack]Количественные числительные обозначают определенное число и отвечают на вопрос: wieviel? „сколько?” Они делятся на 
простые: от 1 до 12, а также 100, 1000 (eins, zwei, drei, vier, fünf, sechs, sieben, acht, neun, zehn, elf, zwölf, hundert, tausend); 
сложные, образованные из единиц и числа zehn (dreizehn, vierzehn, fünfzehn, sechzehn, siebzehn, achtzehn, neunzehn), 
производные, образованные от простых при помощи суффикса -zig (это — десятки: zwanzig, dreißig, vierzig, fünfzig, sechzig, achtzig, neunzig).
В числительных после 20 сначала называются единицы, затем und и десятки. Все числительное пишется слитно: 21 (einundzwanzig), 32 (zweiunddreißig), 453 (vierhundertdreiundfünfzig), 2875 (zweitausendachthundertfünfundsiebzig). Числительные hundert и tausend могут употребляться как существительные среднего рода: das Hundert, das Таиsend. „Миллион” в немецком языке всегда существительное женского рода: die Million; числительное 1 245 136 читается и пишется как eine Million zweihundertfünfundvierzigtausendeinhundertsechsunddreißig.
Для обозначения года в немецком языке используются количественные числительные, причем называются не тысячи, как в русском, а сотни и десятки, т.е. das Jahr 1917 (neunzehnhundertsiebzehn), im Jahre 1981 (neunzehnhunderteinundachtzig).
Выражения типа 10.15 Uhr читаются как zehn Uhr fünfzehn. Числительное ein в сочетании с Uhr в этом значении не изменяется: um ein Uhr, nach ein Uhr.
Десятичные дроби читаются следующим образом: 3,5 (drei Komma fünf).

§ 23. Порядковые числительные обозначают порядок по счету и отвечают на вопрос der (die, das) wievielte? „какой по счету?” 
Они образуются от количественных числительных при помощи суффикса -t до 19: der (die, das) zweite, der (die, das) fünfte, der (die, das) neunzehnte; 
при помощи суффикса -st от 20 и далее: der (die, das) zwanzigste, der (die, das) einundzwanzigste.
Особо образованы порядковые числительные от 1 — der (die, das) erste, 3 - der (die, das) dritte, 8 - der (die, das) achte.
Порядковые числительные употребляются как определение к существительным, перед ними обычно стоит определенный артикль и склоняются они по слабому типу склонения прилагательных (см. § 20, а). После порядкового числительного, написанного цифрой, всегда ставится точка: der 1. September, am 7. Oktober.


